

MOBILISATION POUR PRÉVENIR L'OSTÉOPOROSE **FAIRE DU BRUIT AUTOUR D'UNE MALADIE SILENCIEUSE !**

Rendez-vous le 15 octobre 2013 à 14h00, place Edouard Herriot (devant l'Assemblée nationale) pour une **Manifestation festive** destinée à sensibiliser les pouvoirs publics et les citoyens aux enjeux de l'ostéoporose.

Puis à **16h00**, l'Association Française de Lutte Anti-Rhumatismale (AFLAR) vous invite à une **Table ronde à l'Assemblée Nationale** pour présenter une nouvelle étude pharmaco-économique sur cette pathologie, qui mettra en exergue les économies de coûts générées par la prévention et le dépistage de l'Ostéoporose.

Parce que cette maladie silencieuse touche 1 femme sur 3 après la ménopause, l'ostéoporose est un véritable enjeu de santé publique.

● **UN RASSEMBLEMENT POUR DES OS PLUS FORTS**

La manifestation de l'AFLAR aura lieu à 14 heures, à quelques pas de l'Assemblée nationale, place Edouard Herriot. Celle-ci commencera par un Flash Mob, une chorégraphie orchestrée par une dizaine de danseurs, suivie d'une animation hautement symbolique : une statue de 2m50, représentant les os fragiles d'une femme, sera brisée en mille morceaux devant l'assistance.

Cette première mobilisation parisienne en faveur d'un dépistage accru pour améliorer la prise en charge de cette pathologie interviendra, quelques jours, avant la **Journée mondiale de la lutte contre l'Ostéoporose, prévue le dimanche 20 octobre**.

Le rassemblement « Des os plus forts » a pour objectif de mobiliser toutes les personnes concernées par la prise en charge de l'ostéoporose (médecins, professionnels de santé, patients, aidants, etc) mais aussi le grand public. A cette occasion, l'AFLAR met en place une nouvelle campagne d'affichage contre l'ostéoporose « **DES OS FORTS POUR DES FEMMES PLUS FORTES** ».

A l'issue de cet événement, une table ronde¹ se tiendra à 16h00 à l'Assemblée nationale en présence d'Olivier Véran, député de la première circonscription de l'Isère, particulièrement sensibilisé au sujet. L'occasion de faire des propositions pour une meilleure prévention des fractures et pour faciliter l'accès à l'ostéodensitométrie.



¹ Pré-programme au verso

Pré-Programme de la Table Ronde à l'Assemblée nationale en présence d'Olivier Veran, Député de l'Isère

MOT D'ACCUEIL : OLIVIER VERAN Député de l'Isère

INTRODUCTION : OLIVIER VERAN Député de l'Isère & Dr LAURENT GRANGE Président de l'AFLAR

ETAT DES LIEUX : l'ostéoporose : un enjeu de santé publique

Intervenant Dr ERIC LESPESSAILLES

Poursuivre les efforts de prévention des fractures liées à l'ostéoporose

Intervenants :

- La prévention grâce à une meilleure hygiène de vie
Pr PATRICE FARDELLONE
- Les recommandations actuelles de prise en charge de l'ostéoporose
Pr THIERRY THOMAS
- La nécessité d'une prise de conscience individuelle des femmes
Dr FLORENCE TREMOLLIERES

Synthèse : Dr LAURENT GRANGE

Pour une meilleure prise de conscience individuelle : Proposer systématiquement le questionnaire rapide de facteur de risques du GRIIO au moment de l'examen de la mammographie, pour toutes les femmes de plus de 50 ans.

Pour une meilleure prévention : Profiter de l'annonce des conditions de remboursement simplifiées pour que les pouvoirs publics lancent des campagnes d'information et de sensibilisation à la prévention et au dépistage de l'ostéoporose vers le grand public et les professionnels de santé (MG, pharmaciens).

Débat avec la salle

Faciliter l'accès à l'ostéodensitométrie

Intervenants :

- l'ostéodensitométrie un examen performant mais peu prescrit
Dr KARINE BRIOT
- L'importance du dépistage - visions et témoignages des patientes
CLAIRE CARDON - LAURENCE CARTON patientes expertes de l'AFLAR
- Un gain en termes de coûts financier et de qualité de vie
Non confirmé

Synthèse : Dr LAURENT GRANGE

Pour un meilleur dépistage: Simplifier le remboursement de l'ostéodensitométrie : autoriser le remboursement plus systématique de cet examen pour toute femme de plus de 60 ans.

Débat avec la salle

CONCLUSION : OLIVIER VERAN & Dr LAURENT GRANGE